

CAPITAL FEDERAL, Diciembre 11 (Agencia NOVA) Cada vez más difíciles e inexistentes son los caminos que conducen a un acuerdo y un diálogo maduro entre la Argentina y el vecino y hermano Uruguay con respecto a la pastera Botnia.

Por ello, Agencia NOVA dialogó con el flamante gobernador de Entre Ríos, Sergio Urribarri, quien sobre la solicitud de relocalización de la pastera instalada en una de las márgenes del Río Uruguay, destacó: “Nosotros, desde el Gobierno provincial, vamos a acompañar todas las acciones lícitas que demande la comunidad de Gualeguaychú, y lo que diseñe como única estrategia el Gobierno nacional”.

“Honestamente, hoy con el Uruguay no hay relación seria alguna. Lo vimos ante la ausencia del presidente Tabaré Vázquez en un hecho muy importante para toda Latinoamérica, como lo es la creación del Banco del Sur, y esa es la muestra de lo que pasa entre la Argentina y Uruguay”, indicó.

Amén de ello, insistió en que “nosotros somos gente de paz, de respetar las leyes, y vamos a acompañar todas las acciones lícitas que se puedan emprender en función de que Botnia se relocalice”.

Consultado sobre si desde el Ejecutivo entrerriano se trabajará para persuadir a los assembleístas de dejar definitivamente los cortes de ruta, remarcó: “Es un trabajo que, más que del Gobierno, necesita de toda la comunidad de Gualeguaychú. Yo soy el único candidato a gobernador que fui y les dije que sinceramente no compartía el corte del puente, pero bueno, es una comunidad que está amenazada en serio, y son seres humanos a los que sólo se los puede entender estando en esa ciudad y viviendo allí; es muy difícil opinar desde cientos de kilómetros de distancia”.

Asimismo, y al preguntarle sobre si la relocalización de la planta debe darse incluso en caso de que se compruebe que la misma no contamina el Río Uruguay, respondió: “Obviamente que la estrategia que diseñó el Gobierno nacional, y que nosotros acompañamos, de acudir por primera vez a la Corte Internacional de Justicia de La Haya, tiene ese objetivo, el de la relocalización de la planta y además el reclamo a la violación o al no respeto del Tratado del Río Uruguay, que obliga a ambos países a la consulta previa para la instalación de este tipo de emprendimientos en las márgenes del río”.

“Sin dudas que lo hicimos porque todos los estudios académicos, tanto algunos encargados por el Estado como otros privados, indican eso, de que Botnia contamina. Nosotros no tenemos una hipótesis distinta, no existe, no hay. Lamentablemente la contaminación, bien lo dice usted, va a ser comprobada luego de un tiempo prudencial en que funcione la planta, pero el planteo de fondo es ese, lograr lo que se hubiese tenido que hacer al principio, como hizo Ence, de ir 30 ó 40 kilómetros más abajo o en otro lugar, en el mar”, agregó luego.

Siendo que la planta ya se encuentra instalada, funcionando y con el primer embarque en camino hacia Europa, parece muy difícil que se cumpla el pedido de relocalización; sin embargo Urribarri fue contundente: “No, no, hay que seguir hablando, seguir juntando pruebas; esto no puede bajo ningún punto de vista consumarse como algo definitivo porque ya empezó a funcionar... para nada, hay que seguirlo”.

“Para ello esperamos un pronunciamiento a favor del planteo argentino por parte de La Haya, y obviamente durante el transcurso del tratamiento del tema por parte de la Corte Internacional de Justicia, puede que ocurran otras presentaciones, justamente producto de las pruebas que se están tomando”, enfatizó.

Por último, destacó que la relación bilateral con el Uruguay “tiene que ser de paz, de respeto, es la única manera y el único camino, pero lamentablemente hoy no hay del lado uruguayo esa reciprocidad”. (Agencia NOVA)